

Sevilla . 6 reales al mes, 4 pesetas trimestre
Fuera 5 pesetas
Extranjero y Ultramar. . 10

El Noticiero Sevillano

DIARIO INDEPENDIENTE DE NOTICIAS, AVISOS Y ANUNCIOS
DIRECTOR PROPIETARIO: D. FRANCISCO PERIS MENCHETA

Anuncios, reclamos,
esquelas mortuorias, comunicados y avisos
á precios convencionales
TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR
Teléfono núm. 290

EL PAGO DE LA SUSCRICION ES ADELANTADO
Oficinas: calle de Alfonso XII, n.º 14

Año VIII.—NUM. 2.475

ULTIMOS TELEGRAMAS Y NOTICIAS DE MADRID, PROVINCIAS Y EXTRANJERO

Miércoles 18 de Abril de 1900

CIUDAD DE SEVILLA

A. HERNANDEZ Y C.
Francos, 16 y 20, Agujas, 1 y Mercaderes, 9
TELÉFONO, 341.—CASA ESPECIAL DE NOVEDADES

GRANDES ALMACENES DE TEJIDOS DEL PAIS Y EXTRANJEROS

Además del gran surtido de artículos de la más alta fantasía, recibidos en esta casa para la temporada, anuncia como especiales, nuevas y extensas colecciones de batistas de la Alsacia, de muselinas bordadas y estampadas. Los últimos modelos en confecciones de París; sombrillas y abanicos de estilos variados.

Depósitos de blonda española en mantillas, velos toalla, tocas y velitos para manto y de abanicos del Japón.
Gran surtido en géneros y adornos propios para trousseaux y canastillas.

PRECIOS BARATOS COMO TIENE ACREDITADO

FERNANDEZ Y COMPAÑIA

GRANDES ALMACENES DE TEJIDOS

Plaza del Duque de la Victoria, núm. 10

Estos conocidos almacenistas, tienen establecida una sección de ventas al detall, donde expenden toda clase de tejidos de seda, ana, hilo y algodón á precios verdaderamente baratos.
Para la temporada de primavera han realizado importantes compras, y entre otros muchos artículos, ofrecen á precios excepcionales:
Sedería negra y colores gran novedad, lanas, batistas, céfiro, iqués para trajes de señoras y niños.
Primaveras, gorgas tricotés para caballeros desde lo más barato á lo más superior.
Velos y mantillas españolas de blonda gran novedad, pañuelos Manila bordados, de lo más superior á lo más barato.
Lienzos para sábanas de hilo y algodón, Holandas y batistas, desde lo más barato á lo más superior.
Juegos mantelería adamasada, seis cubiertos en una elegante caja á 3'50 pesetas.
La acreditada Gran Duquesa, Holanda pieza de 20 metros á 9 ptas. pieza.
Sedas Japonesas á 3 reales metro; batistas novedad, caladas á 2'50 reales metro.
Medias para señora y calcetines para caballeros gran novedad.
HORAS DE DESPACHO DE 8 MAÑANA A 9 NOCHE
Ventas solo al contado

Concurso de reses bravas

Anoche se reunieron en el salón de la Alcaldía, citados por el señor Checa, algunos de los ganaderos que han inscrito sus reses para tomar parte en el concurso de reses bravas.

El objeto de la reunión era el de nombrar los tres individuos que han de componer el jurado calificador.

Al acto asistieron los ganaderos señores Moruve (don Joaquín), Conradi (don Carlos), Adalid (don José), Campos (don Emilio), Salas (don Felipe), marqués de las Cuevas, representando al señor Benjumea (don Pablo); marqués de Gandul, representando á la señora viuda de Concha y Sierra, y Collantes (don Valentín).

Puesto á votación el nombramiento de jurado, resultaron elegidos don José Bermúdez Reina, don Miguel Corona y don Francisco Arjona Reyes.

A pesar de facultar el reglamento del concurso al alcalde para nombrar el individuo que con el carácter de suplente había de sustituir al vocal que por renuncia ó otra causa dejara de componer el jurado, el señor Checa, dando una prueba de deferencia á los ganaderos allí reunidos, les rogó propusieran á la persona que oyesen más competente é imparcial en la materia.

Todos los ganaderos convinieron en nombrar vocal suplente á don José María Rey. El señor Checa tomó parecer á los ganaderos citados, sobre la instalación de los corrales que se han construido en la dehesa de Tablada, y aquéllos elogieron las condiciones de seguridad y estabilidad, quedando conformes de su buena construcción.

El aplaudido diestro Antonio Fuentes ha dado las gracias al alcalde señor Checa, por haberle designado para ocupar un puesto entre los espadas que han de lidiar la corrida de competencia.

Agencia Mencheta

(Prohibida la reproducción de su servicio)

Causa célebre

Madrid 17, 5 t. á 8 n. (Urgente y recibido con retraso).—En la sección cuarta de esta Audiencia han comenzado ante el jurado los debates del proceso instruido contra José Lucas Cervera é Isabel Lucas, como autores del asesinato cometido en la persona de don Julián Herrero, y de las lesiones sufridas por doña Teresa Tomás; víctimas del drama desarrollado en la calle Mayor, número 39, en la madrugada del 26 de Enero del pasado año.

La resonancia y triste celebridad que este suceso adquirió por aquel entonces explica el interés que su vista ante el tribunal popular ha despertado, especialmente en el público de los barrios, muy dado á estas impresiones criminalistas.

De aquí, que en los alrededores de las Saleas un inmenso gentío esperara á los procesados y que en los días de cárcel de mujeres, se viera obligada la fuerza militar á intervenir para contener la avalancha de la muchedumbre.

La desgraciada Isabel Lucas salió de aquella, acompañándole el capellán y unos celadores; los tres subieron al coche celular que habrá de conducirlos al edificio de la Audiencia.

Isabel inspiraba lástima por su aspecto, y en tanto subía al coche, las mujeres hacían comentarios muy vivos, achacando al sexo fuerte la responsabilidad de los hechos punibles que les del débil cometen.

Por demasiado conocidos, omitimos telegrafiar los antecedentes y detalles del crimen de autos.

Comienza el juicio

La sala donde la vista ha de tener lugar se encuentra materialmente atestada, predominando en el público las mujeres, pocas no extraña, pues siempre ocurre igual en aquellos juicios en que interviene como responsable una de su sexo. Por tal afluencia de gente, el calor que en la sala hace, es insuperable.

Preside el tribunal de derecho el señor Laya y ejerce la acción fiscal, el señor Landeira.

Constituido el Jurado, se leyó el apuntamiento que es bastante largo; lectura que origina la impaciencia del público, que soportado se estraña, promoviendo escándalos que obligan á la presidencia á llamar al orden repetidas veces.

Los estrados están llenos de jurisperitos y de periodistas. El público, salvando miramientos, ha invadido el sitio reservado de la prensa.

El procesado José Lucas se presenta vistiendo traje de dril azul. Es de elevada estatura, de cabeza pequeña y mal peinada, pómulos y mandíbulas salientes, lleva sota barba vellosa y su aspecto es repulsivo.

Al ser preguntado contesta con voz apagada, con gran coherencia y meditando antes de hablar. Se reconoce autor del hecho, origen del proceso, incurriendo en contradicciones con lo declarado en el sumario, resultando en conjunto una declaración abrumadora. En toda ella, demuestra falta de cultura verdaderamente brutal.

Al presentarse su cómplice, Isabel Lucas, en estrados, se producen largos rumores que terminan en gritos del público, dando lugar á interrupciones que hacen se alargue el acto. En vista de tal actitud, el presidente amenaza con despejar la sala, y con detener á los alborotadores.

Isabel Lucas viste traje negro, mantón y pañuelo á la cabeza, muy echado á la cara. (Al entrar Isabel, José se saca de la Sala). Esta es agraciada y de regular estatura. Con voz clara y no poca serenidad contesta habilidosamente á las preguntas que le hacen, presentándose en el momento del crimen, como sugestionada por José, é ignorante de lo ocurrido en la madrugada de autos.

Afirma que su cómplice encontraba en buen estado de facultades mentales. Llega su habilidad hasta explicar rápidamente las ligeras contradicciones en que incurrió, antes que se lo pidieran.

Al terminar Isabel su declaración se suspende la vista por diez minutos.

La bullanguería

Todos los que forman parte del público querían ocupar puesto en primera fila, y esto dió lugar á grande confusión. Algunas señoras (1) levantaron sus curiosidad hasta saltar la barandilla de estrados. Con grandes esfuerzos se logró desalojar la sala. El público y el estrado llegaron hasta la calle, donde el gentío que escoró la salida de los procesados, era contenido á viva fuerza por parejas de la policía y benemérita.

Los facultativos

Las declaraciones periódicas de los médicos forenses y de la casa de socorro fueron unánimes y de cargo para los procesados. Todos afirmaron se encontraban los procesados en estado normal; afirmación que el público ha aumentado, pues Isabel procuró

como ya telegrafiamos, hacer resaltar que si secundó á su rovio en la madrugada del 26 de Enero, fué porque este le sugestionó amenazándole además,

El general Delgado

Madrid 17, 7 n. (Recibido con retraso).—Siendo el supuesto relevo del capitán general de Cataluña tema de las conversaciones en los centros políticos, los periodistas nos dedicamos esta tarde á esperar al general Delgado cuando salía de conferenciar con el ministro de la Guerra.

El general, al salir, nos dijo que nada le había ordenado el ministro, ni nadie, y por lo tanto, que volvería á la capitania general de Cataluña. El día 15—añadió—pienso marchar á Sevilla, donde permaneceré una semana al lado de mi familia.

El general cumplimentó por la tarde á la regente y ahora se encuentra visitando al presidente del Consejo.

El ministro de la Guerra lo ha convidado á almorzar para mañana, invitación que el señor Delgado Zuleta ha aceptado.

Cuando hablamos con él le preguntamos si era cierto lo que decía un periódico que él había manifestado deseos de continuar en la jefatura del cuarto militar de la reina y nos contestó: No lo ha hecho, pues solo acostumbro á obedecer las órdenes é ir donde me mandan.

A las preguntas que le dirigimos acerca del movimiento catalanista, nos aseguró lo creía exagerado y que no revestía peligro alguno.

Puedo afirmar—nos dijo—que en ninguna región de España el orden público está más asegurado que en Cataluña.

Des problemas

Madrid 17, 7 15 n. (Urgente y recibido con retraso).—Esta tarde hemos hablado con el ministro de la Gobernación, insistiendo en advertirle los rumores de crisis que circulan por centros y periódicos, y nada en concreto nos ha dicho. Si nos ha asegurado que el presidente del Consejo se resuelve á plantear en breve la reorganización de los servicios y la división del ministerio de Fomento.

Se considera, pues, seguro, como se presume, que en el Consejo de mañana se plantearán ambas cuestiones, y que surgirá, como consecuencia la crisis.

Reseñado de la boda de la principessa de Asturias con el conde de Caserte, el ministro de la Gobernación nos aseguró nuevamente la certeza de esa especie, que va adquiriendo cada vez mayor fuerza, y que va adquiriendo cada vez mayores visos de verosimilitud, cuando el día 18 llegará la época en que se celebrará.

Por ahora, afirmó, nadie ha pensado en eso, incluso la misma regente, que nada ha dicho de ello al gobierno.

Expectación política

Madrid 17, 7 30 n. (Urgente y recibido con retraso).—El general Delgado ha conferenciado esta tarde con el ministro de la Gobernación.

La expectación en los centros políticos aumenta en vista del casi anónimo oficial que de la crisis ha hecho el ministro de la Gobernación.

Exposición de cuadros

Madrid 17, 8 n.—Se ha inaugurado en el Palacio de Cristal de los jardines del Retiro la Exposición bial del círculo de Bellas Artes, habiendo asistido la familia real y altos personajes paleoólogos y políticos, artistas y periodistas.

En la Exposición hay pocos cuadros, y de estos no dominan los notables. Falta obras de importancia. Sobresalen unos retratos que firman Sola y Sorolla; una marina de Martínez Abades y Saboris; varias otras obras de Pinazo, Viniegra, Pla, Ferrant, Campuzano, Benedito, Ferrant, Leguana, Mongrell y Soto; unos hermosos dibujos de García Ramos (don José), Bilbao y Clemente.

También figura en la Exposición un retrato del diputado por Saeza, señor Mencheta, de admirable parecido y notable factura.

La joya de la Exposición la constituye un retrato del célebre Domingo.

Entre los cuadros de pintura de acción, solo hay *Lejuntanera de Filloy* y *La familia anarquista, de Pastel*.

De pintura de género hay abundantes obras.

El celebrado pintor sevillano Francisco Narbona expone un bonito dibujo.

Concurran á certamen tres damas, con sus obras: Julia Aldega (sevillana), Fernanda Francis y Adela Gines, que presentan estudios de flores, frutas y avys.

Otras noticias

Madrid 18, 1 madrugada. (Urgente).—Su majestad el rey asistió á la Exposición del Círculo de Bellas Artes, siendo la primera vez que concurre á esta clase de certámenes.

Los inteligentes eligieron el cuadro de Rosales por su admirable factura.

El autor del retrato del señor Mencheta (don Francisco) es el señor Romero Orozco que exhibe otro cuadro, representando un momento, muy ajustado de color y de entonación.

El Noticiero Sevillano

es el periódico de mayor circulación de Andalucía

MUEBLES Simón Marco
TARIFA, 3
PIANOS Agustín M. Lepore
MUEBLES José Baldo

Edición de la mañana

Las escuelas católicas

Terminaremos la lista de los regalos para la rifa, que ha empezado en la feria, enumerando los siguientes, últimamente recibidos.
Señor capitán general, un cuadro al óleo; viuda de Romero, dos cortes de vestidos y un satero; don Ramiro Hacoñ, un centro de cristal; doña Donata P. Viniegra, batea de níquel con florero; doña Enriqueta Pickman, un juego de lavabo; señora de Ruiz Martínez, do. parejas de figurar; don Luis Chaves y señora, un par de figuras de porcelana; viuda de Valverde, un plato de cristal; viuda de Villa, un cuche con frasco y polvera de cristal; viuda de Vazquez, centro de cristal con pie de bronce; doña María, señora superiora del Colegio de Huérfanas, un cesto de raso; don Manuel Fernández, señora de cristal y bronce; doña Queta de Hija, un jarrón de cristal; barón de Albi, un par de señoras de cristal y bronce; Bazar Sevillano, varios regalos; señoras de Manrique de Lara, seis platos de mayólica; señora de Carlés, dos pares de jarrones y figura de barro; reverendo padre Francisco de P. Taiín, un santo; Casino Nuevo, figura de bronce para luz eléctrica; doña Trinidad Desmaldades, una acuarela; don Manuel Sanchez de Castro, un jarrón; doña Asunción García, dos fruteros de cristal; Entrambasaguas y compañía, una sombrilla, un sachet y tarjeter; don Francisco Pareja é hija, un centro de cristal; marquesa viuda de Villavieja, figuras de porcelana; señora la Pastora Pareja, una figura de porcelana; viuda de Pajón, dos floreros; doña Paz Gomez Quintana, una pila de palme y metal; doña Gracia Romera de Jerez, á os de p.t.; don Joaquín Dominguez, un quinteto de bronce; viuda de Saenz de J. uno varios regalos; señora marquesa viuda de Sallido, un almohadón de raso; doña Josef. Díaz de la Cuesta, un jarrón y otro vaso con bandeja; viuda de Cardenas, una moqueta de Triana; doña Dolores Rojas, dos sombrillas; viuda de Botellas, un *Ecce Homo*; doña Dolores Dominguez, un N.ño Jesús; viuda de Barón, un despertador; conde de Aguiar, un ternero; señora de Alperiz, un esarero.
Como habrán podido ver nuestros lectores, la rifa promete estar muy animada

por los muchos y valiosos regalos que ha recibido la Asociación.
Los productos se destinan al sostenimiento de las escuelas católicas de dicha Asociación.

Teatro de San Fernando

Debut de Regina Paccini
Comenzamos por felicitar, aun cuando ninguna sorpresa nos produjo el éxito, á la simpática y aplaudidísima diva Regina Paccini por el triunfo ruidoso que anoche obtuvo en el papel de Rossina, de la hermosa ópera *El barbero de Sevilla*.
Deir cómo detalló el tipo, cómo interpretó la parte de canto, cómo bordó, en fin, su papel, sería poco menos que imposible.
Baste indicar que escuchó ovaciones continuas, más entusiastas y especialmente justificadas las que premiaron el aria del segundo acto, y los prodigios de agilidad, buena escuela y bellísima voz demostrados al cantar las variaciones de Froch y el precioso vals de Gounod, *Mirella*.

Al terminar la locución de canto, tres señores portugueses obsequiaron con magníficos corbeilles á la señorita Paccini.

Con ésta, compartieron el triunfo de la representación de anoche, que fué completo, la señorita Oliva, los señores de De-Lucia, De Luca, Perelló, Rossi, Cervi y De-Gennaro; el señor Conti, que llevó admirablemente la orquesta; los coros y la orquesta.

Los señores De-Lucia y De Luca conquistaron legítimamente atronadora salva de aplausos en el famoso dúo final del primer acto.

El bajo señor Perelló, acompañado del señor Rossi, dió gran realce y fué también extraordinariamente aplaudido en el dúo de la colunmba.

Y el concertante final del segundo acto obtuvo ejecución primorosa, debido en gran parte á la hábil batuta del maestro Conti.

Nuestra enhorabuena á todos.

El teatro se vió anoche completamente lleno por distinguidas y bellísimas damas, unas de las que nos honran con su visita en estos días, otras de nuestra buena sociedad. Estas y aquéllas daban á la sala del precioso coliseo deslumbrador aspecto.

Imposible nos sería traer á estas columnas el nombre de tanta belleza, y pidiendo perdón por las omisiones que involuntariamente hagamos, consignaremos lo que nuestra memoria recuerda:

Figuraban ocupando localidades las señoras y señoritas siguientes: Subiría, Plasencia, Benjumea, condesita de Nervión, Vazquez Lopez, marquesa de Angulo, Benjumea Zayas, Dicedado, Legolina, Paccini, Laffitte, Perez del Paugar, Sangrán, marquesa de Jerez de los Caballeros, Alvarez Espino, Diaz Herrazu Sota del Bosque, Marañón, Gonzalez Soto, Gonzalez Hontoria, Sanchez Dalp, Salado, Atienza, Jimenez Cadenas, Tena, Schol, Gutierrez, Concha Sierra, Noel, Camino, Pristo, Cárdenas, condesa de Olivares, condesa de Chaves, condesa de Peñafór, marquesa del Boil, García Angulo, Fernández, duquesa de San Carlos, Sanchez Pizjuan, Adame, Rodriguez, Graham, Padura, Utrera, Fonte, Pineda, Iserrn, Alonso, Amores, Berge y muchas no menos distinguidas, que como al principio decimos, es tarea difícilísima de enumerar.

NOTICIAS LOCALES

La grandiosidad que la *kermesse* celebra da ayer en los jardines de San Telmo revistió, debe enorgullecer al Casino Sevilla no, organizador de aquella; habiendo sido sus socios los primeros en hacer derroches de despendimiento para la mayor brillantez de tan simpática fiesta. La aristocracia sevillana, siquiera esta haya tenido casi la mitad su representación á las distinguidas familias de los socios del Casino Sevillano, ha dado pruebas de que no le extraña la suerte de los que padecen hambre, y por nuestra parte deseamos sigan estas corrientes de filantropías iniciativas, para que la Asociación Sevillana de Caridad llene con creces la hermosa obra comenzada.

También es merecedora de elogios la Compañía Arrendataria de Tabacos, que ha cedido á favor del objeto benéfico de la Asociación Sevillana de Caridad, el importe de los tabacos expendidos en la referida *kermesse*. Los señores que expusieron por las bellas y distinguidas señoras de Laffitte y de Soto (don A.), dieron 4.000 pesetas de ingreso.

Anoche se reunió en la Sociedad Económica de Amigos del País la sección de enseñanza de dicho organismo.

Se trató en detalles de la organización del anunciado concierto musical por los alumnos de dicha Sociedad.

Tan quinta fiesta revestirá un carácter puramente particular, y serán pocas las personas que se invitarán para el mismo.

El concierto tendrá lugar á mediados de la semana entrante en la Casa Lonja.

El diputado á Cortes señor Rodríguez de la Berbolla ha recibido del señor Gamazo, en contestación al de saludo que le dirigieron sus amigos, después del almuerzo de anteaer, el siguiente telegrama:

«Agradezco recuerdo de esos amigos á quienes saludo cariñosamente.
Felicito á todos por el brillante éxito de la manifestación realizada estos días, la cual revela la fuerza incontestable en la opinión pública sevillana, y confío en que la del resto de España no será indiferente á los requerimientos del patriotismo formulados en esa hermosa ciudad.—Gamazo.»

Por la Asociación Sevillana de Caridad se han realizado ayer las siguientes obras filantropías: Ingreso en Capuchinos, cuatro; peticiones de trabajo, tres; ídem de socorros especiales, siete; socorridos con dinero y bonos, 80; ídem solo con bonos 249. Total de bonos recaudados, 693.

Anoche se reunió el directorio del Centro Republicano Social, despatchando los asuntos pendientes y acordando los detalles de la celebración de la velada que esta noche tendrá lugar en honor del diputado republicano señor Muro; y de la de la del 1.º de Mayo para conmemorar la fiesta del trabajo.

Se encuentra en Sevilla el director de la compañía de los ferrocarriles de Algeciras á Bobadilla.

Despedida á Sarasate

Madrid 17, 10-30 n.—En el concierto celebrado en el teatro de la Comedia, de despedida del eminente violinista Sarasate, éste ha estado realmente asombroso.

En la numerosa concurrencia que llenó el teatro supo despertar verdaderas explosiones de entusiasmo.

Al acto asistió la familia real.

Mazzantini no torea

Madrid 17, 10-45 n.—El diestro Luis Mazzantini ha rescindido su contrato con la empresa de esta plaza de toros, como se dijo al terminar la corrida del domingo.

Comentarios

Madrid 18, 1 madrugada. (Urgente).—Entre los aficionados se comenta la actitud de don Luis Mazzantini que se le atribuye por la prensa, que asegura ha rescindido su contrato con esta empresa.

En el expreso de anoche marchó á esa capital don Jacinto Jimeno, viaje que algunos relacionan con los asuntos de la empresa madrileña.

Los caudales del "Furor"

Madrid 17, 11-30 n.—El tribunal militar constituido en Santiago de Cuba para juzgar ácerca de la desaparición de la caja de caudales del destructor "Furor", ha declarado inofensivo el testimonio de la policía aportado para el esclarecimiento del hecho. Se cree ha de ser declarado falto de responsabilidad al capitán yankee, autor de la desaparición de la caja que se arrojó al mar, depositando antes el dinero en un lugar ignorado.

División de ministerio

Madrid 18, 1 madrugada. (Urgente).—En la presidencia del Consejo de ministros se ocupaban anoche de redactar los decretos sobre la división del ministerio de Fomento que firmará mañana la reina. Los nuevos ministros denominarían, uno de Instrucción pública y Bellas Artes; otro, de Agricultura, Industria, Comercio y Obras públicas.

Pánico en Fomento

Madrid 18, 2 madrugada. (Urgente).—Parece que el marqués de Pidal escribió ayer al presidente del Consejo pidiendo se apresurara la crisis, pues se leaba poder descausar lo antes posible. Seguidamente marchó al ministerio de su cargo, haciendo numerosas cesantías y nombramientos, cosa que ha dado lugar á que entre los empleados cunda el pánico más pavoroso.

Revuelo político

Madrid 18, 3 madrugada. (Urgente).—Continúa el revuelo entre los políticos, que hacen muchos conjeturas. La mayoría opina que dejarán sus carteras, seguramente, los ministros de Gracia y Justicia, de Fomento y el de Marina, aunque éste dudoso. Parece que Silveira quiere un político de más talla, y á ser posible, un hombre civil. No obstante, la sumisión incondicional del señor Gómez Izaz y el recuerdo de que fué el ministro que más castigó las plantillas del ministerio le producen alguna indecisión.

Futuros ministros

Respecto de los futuros ministros siguen nombrándose para ser los señores García Aliz, Vadillo Sánchez Tosa y Gasset, siendo imposible concretar. Algunos anuncian sorpresas, recordando lo que sucedió con el nomenclato del conde de Terrazán, que nadie lo esperaba.

En el Corro

Madrid 17, 7 n.—Hoy han cerrado en el corro el 4 por 10 interior 73'30, París 28'80, Londres vista 99'24.

Telegramas de provincias

Valencianas

Valencia 17, 4-30 t.—Los correligionarios de Morayta lo han obsequiado con del señor Morayta en Miramar. —Se han dado en huelga los obreros de la fábrica de Bolada, por haber cesado el jornal de los obreros no asociados.

Toros en Murcia

Murcia 17, 7 n.—En la corrida celebrada hoy se lidiaron toros de Oscañuñehi, que resultaron buenos, matando 12 caballos. Machaquito y Legarrito asistieron bien con el estoque, ociosos en banderillas, siendo ovacionados con el capote. El público salió muy satisfecho de la corrida.—Lopez.

Edificio benéfico

Huelva 17, 8-50 n.—Se ha verificado solemnemente la inauguración de una nueva casa donde se ha instalado la farmacia municipal, una cocina económica y escuelas de párvulos dirigidas por normenas de la ciudad. En la capilla del establecimiento se cantó un Te Deum. Los sermones de las escuelas pronunciaron discursos y recitación de diálogos. El alcalde accidental y el arquitecto también pronunciaron discursos alocuciones.

Terminada la parte literaria de la fiesta se abrió una exposición comoda extraordinaria, á la que asistieron quinientos pobres. A la mesa sirvieron distinguidas señoras y señoritas. Los invitados fueron obsequiados espléndidamente.—Lopez.

Un suicidio

Huelva 17, 9 n.—Ha intentado poner fin su vida José Ig'edia, disparándose dos tiros en el lado derecho, azotándose por un cáncer que sufre en la garganta, y que le tiene gravísimo en el hospital.—Lopez.

El río de Villarreal

Valencia 17, 9-30 n.—El río de Villarreal continúa sereno. Han sido despedidos su mujer y su hijo, que gozan de tranquilidad. Aquella ha rogado algo más su marido, que se le deje conmutar con éste mañana y asistir á la ejecución. Los vecinos de Villarreal se muestran consternadísimo, habiéndose aumentado muchas familias. El río solo ha tomado hoy un plato de sopa y vino de Jerez, y ha escuchado con atención al sacerdote que ha estado visitándolo. Han llegado las autoridades civiles y militares de Castellón.

Continúa la huelga

Cáceres 17, 10-30 n.—Con objeto de restablecer el servicio de trenos con Valencia de Alcantara y Talavera, se han enviado varios maquinistas, los que después de compartir con los huelguistas se regresaron á trabajar. Por lo tanto continúa el conflicto.

Riña por el juego

Soria 17, 11-30 n.—En la venia llamada La Sagaseta se entabló reyerta por cuestiones del juego nombrado de la tarra, entre varios vecinos y unos trabajadores de la vía férrea.

De la riñega resultaron un muerto y tres heridos. Con motivo de este hecho hay encarcelados 23 individuos.

Telegramas del extranjero

Huelga de Carnans

París 17.—Terminó la huelga de Carnans que ha durado dos meses, habiendo reanudándose los trabajos.

Inglésos y boers

Bioenfontein 16.—Una lluvia abundante y continúa retardará los movimientos del generalísimo Roberts.

Campamento atacado

Pretoria 17.—En el ataque al campamento de Elandlaagte, el generalísimo Buller sufrió enormes pérdidas. Los boers, mandados por el general Botha, lanzaron 150 bombas sobre el campamento.

Alarde militar

Siete mil boers en Burgarbery hicieron una demostración el sábado ante las posiciones de Tunker para cubrir un inmenso convoy de provisiones.

En Mafeking

Un explorador inglés que estuvo en Mafeking nos ha dicho que todo va bien. Llevó al campamento del general Plummer varios despachos. Sébase que en Mafeking aumenta el hambre.

Edición de la noche

EL DIA DE HOY

A la feria

La plaza de San Francisco era esta mañana insuficiente á contener el número de vehículos allí estacionados y que por todas ó casi todas las bocas calles llegaban para transportar á la feria el personal de forasteros que nos honran estos días con su presencia en la capital. Los sevillanos que no tenemos coches subimos siempre en el tranvía (ahora con gran cuidado y recelosos de que el conductor no sea técnico).

Estos vehículos del pueblo eran tomados por asalto en cuanto aparecía alguno de regreso, pudiendo asegurarse han pasado de 10.000 los viajeros, solamente por la mañana.

En la feria

El real de la feria ha amanecido hermosísimo. Las casetas de los Ciruelos y la Pasarela dominando todo con sus banderas, mil y mil gallardetes de los colores más brillantes, flameando en el espacio, con el fondo azul intenso del cielo sevillano. Las largas hileras de farolillos para las iluminaciones; las vistosas casetas de partouaires; el arbolado, ya cubierto de hojas; todo en suma hacían que el ánimo se alegrara al descender del coche y penetrar en la feria.

El mercado de ganados

Había ayer alguna esperanza por parte de los compradores de que el excesivo calor sentido estos días, amenazando las cosechas, determinaría sensible baja en el precio de los ganados; pero no ha sido así. Bien porque la temperatura al descender hace concebir esperanza de próximas lluvias ó por que es costumbre invernal entre los tratantes el dedicar este día primero de feria al fanteo, lo cierto es que el ganado, á excepción del de cerda, está por las nubes.

Los cochinos se han vendido esta mañana á 54 reales arroba; se ha abierto, pues, bajo el mercado de esta especie. Hemos visto vender buen número de cabezas.

A ojo: Primales, de año, lechones, etó cetera, ningún trato. Por yunta de mulos de más de la marca se han pedido 6.000 reales. Nosotros hemos pagado á don Francisco Fernandez, de Peñaranda del Río, menor cantidad por una onza de cuero á seis años superior para el acarreo.

Dicho señor también trae un lote de potros cruzados. El mínimo de pesetas que hemos visto dar por un mulo es el de 350.

El ganado anual se ha movido poco. Se han vendido burros á 30, 35 y 40 duros. Por las vacas de raza suiza, criadas en Portugal se pedía un ojo de la cara; el señor don Rafael León, de Villanueva del Ariscal, ha traído una buena partida con su rastra correspondiente.

Don Antonio Suarez de nacionalidad portuguesa, pedía 1.000 duros por siete vacas; otras á 3.000 reales.

Por los botregos merinos bastos, se pedía de 75 á 80 reales, por cabeza; don Pedro Velazquez, de Lebrija, ha traído al mercado unos 600.

Vacas para trabajo; de 2.000 reales en adelante, endebles hasta 1.500, se han parado. (De las primeras no hemos visto ninguna.)

Corras añejas á 30 pesetas. Este ganado de los alrededores de las huertas que rodean á Sevilla; como así mismo las pequeñas partidas de lechones.

Ganado cabío se ve poco en esta feria. En los establos de lujo es donde más se tantea el primer día, así que los tratos reservados hoy son poco importantes en número. Los señores Guerrero hermanos han vendido un trozo en 7.000 pesetas.

Los señores Garvey tres potros de tres años en 4.000 pesetas. Distinguido á una escandalosa familia de Jaén.

El señor Hctor y Abren ha vendido á la Remonta algunos potros á 1.050 pesetas y un caballo semental á un particular. Don Antonio Ruada, de Sevilla, pedía 1.500 reales por un potro de tres años.

El señor don Francisco Carmona, ganadero y labrador de Morón, ha vendido caballos cruzados á 3.500 reales; los señores Moreno Santamaría han traído, á más de los ejemplares premiados en la Exposición, buen número de potros, vendiendo algunos; los señores Guerrero vendieron otros caballos; á más del trozo ya mencionado; los señores Ibarra han llevado á la feria gran número de cabezas de ganado lanar, de la misma especie que las premiadas en la Exposición.

Segun nos dicen han vendido alguna partida á buenos precios; la marquesa de

La Peña ha vendido 150 cabezas de este ganado.

Don Manuel Fernandez Regalado, de Cantillana, novillos para el Matadero, á 1.600 reales.

Don Juan Vazquez 200 cochinos al precio corriente (54 reales arroba). El conde de Lugar Nuevo, un lote de yeguas.

Los potros desechados por la Remonta han tenido salida para Portugal; los tratantes del vecino reino han pagado aquellos de dos á tres mil reales. A don José Vazquez le compraron cinco potros en 17.000 reales.

Se han hecho otras muchas transacciones; pero sin importancia.

Detalles de la entrada de ganado

Por el cuarter de caballería: Caballar, 703 cabezas; mular, 486; asnal, 198; vaquero, 332; lanar, 1.280; de cerda, 868, y cabrío, 788. Total, 4.560.

Por la Eramadilla: Caballar, 1.842; mular, 1.768; asnal, 639; vaquero, 840; lanar, 2.841; de cerda, 1.585, y cabrío, 1.309. Total, 10.664.

Por la venta de Eritaña: Caballar, 680; mular, 540; asnal, 476; vaquero, 930; lanar, 4.850; de cerda, 4.330, y cabrío, 760. Total, 12.295.

Por el foto de la fábrica de Tabacos: Caballar, 516; mular, 580; asnal, 300; vaquero, 400; lanar, 3.327; de cerda, 3.813, y cabrío, 1.000. Total, 9.441.

Totales: Caballar, 3.719; mular, 3.374; asnal, 1.502; vaquero, 2.402; lanar, 12.038; de cerda, 10.541; cabrío, 3.357. Total general, 36.960.

El paso de carruajes

Desde las seis de la mañana numerosos carruajes recorrian el mercado de ganados. Dos horas despues comenzó la afluencia en la calle central y en la del martillo, que eran insuficientes para contener las interminables filas de coches.

En el paseo de esta mañana distinguióronse, entre otros, los magníficos trenes que, tirados por briosos troncos, presentaron los señores Lustra, marqués de Piekman, viuda de Concha y Sierra, Diosdado, Sanchez Dalp y Tassara.

Bellas amazonas montaban soberbios caballos. También vimos gran número de aficionados al sport hípico que demostraron ser caballistas consumados.

Las casetas

Los ciruelos y casetas particulares estaban ocupadas desde temprano por hermosas mujeres, algunas muy distinguidas, exhibiendo mantillas blancas que realzaban su belleza.

Bien pronto empezaron á sonar los "pallitos", preludio obligado de las renombradas "sevillanas", como éstos son parte esencial de la fiesta.

La caseta del señor conde de Aguilar ha sido hoy de las más animadas, no solo por lo distinguido de la concurrencia sino por la belleza de las damas que en aquella habita.

El nuevo Casino, situado en la Campana, ha instalado su caseta en la feria sobre terreno adquirido, labrando de material el terraplen, sobre el cual se ha construido la caseta, al estilo de tienda de campaña.

Los socios sevillanos del Casino citado han obsequiado con un almuerzo á los socios forasteros que se encuentran en ésta de temporada.

Al oscurecer era materialmente imposible dar un paseo por los arroyos y peatorer. Un gentío inmenso llena el real de la feria, viéndose la calle nueva de San Fernando de bote en bote.

Comienza la animación y el baile en algunas casillas y la iluminación luce ya de modo espléndido.

NOTICIAS LOCALES

Temperatura media á la sombra 21'6 centígrados, máxima 31'2, mínima 12' máxima al sol 36'4. Presión barométrica: Máxima 760'6 milímetros, mínima 758.

El señor Maura ha salido para Valencia en el correo de hoy. En dicho punto embarcará con rumbo á las Baleares. Para despedirle estuvo en la estación la plana mayor del gremio como el señor Rodríguez de la Borbolla á la cabeza.

El senador vitalicio don Einarado de Ibarra ha obsequiado hoy con un almuerzo en su caseta del real de la feria á los señores marqués de Lema, subsecretario del ministerio de la Gobernación, diputado por Sevilla, con Tomás de Ibarra, hermano del autor; diputado por La Rama, don Manuel de Burgos; el alcalde de esta Ayuntamiento, señor Queca; don Manuel Rincón y Lloriente, don Juan Vazquez de Pabio, el diputado por Cazalla, don Joaquín Campos Palacios, don Carlos Calfal, el senador del reino, don Anselmo Rivas; don José Juliá, don Miguel Villagrán, don Miguel Sanchez Dalp, diputado á Cortes por Araoz, don Juan Mazañón; don Romualdo Jimenez Cadenas, don Francisco Isern, presidente de la Cámara Agrícola y expresidente de la de Comercio; don Tomás de Ibarra y Lasso de la Vega y don Joaquín Real. Para mañana está invitado el gobernador civil y otros amigos políticos y particulares del jefe provincial de los conservadores.

Se encuentra en Sevilla de paso para el Puerto de Santa María la marquesa de Ivanroy.

También han llegado á esta capital el duque de Arlón y el marqués de la Torrecedilla.

El alcalde presidente de este Ayuntamiento dará un banquete á los concejales el día de feria, como viene siendo el último. Los señores Ferrer, como ya es costumbre otros años, para dicho objeto se arreglará convenientemente la preta de material que posee en el real de la feria, la corporación municipal.

La duquesa de Alda, conde anoche á su mesa al gobernador civil de la provincia, al conde de la Unión y á don Genaro Parladé.

La guardia civil del puesto de San Bernardo ha detenido á Juan Vela Saóon, autor de la herida causada en el pecho á Francisco Fernandez Gil, hecho ocurrido en una taberna de la calle de San Vicente, el domingo de Ramos. El detenido ha ingresado en la cárcel á disposición del juzgado del distrito de San Vicente.

Por la policía ha sido recuperada la cadena que le robaron juntamente con el reloj al familiar monseñor Torrerros, obispo de Buenos Aires.

Procedente de Madrid ha llegado éste, con objeto de pasar los presentes festejos, el primer teniente de infantería don Leopoldo Saro.

Procedentes de Jerez han llegado á esta capital don Manuel Guerrero y don Pedro Domecq, acompañado de su familia.

Nuevamente se halla en Córdoba la comisión del ejército inglés encargada de adquirir mulas para la guerra anglo-boer. Ya han comprado gran número de ellas.

Mañana á las diez de la misma, celebrará por vez primera el santo sacrificio de la misa en la iglesia del Santo Angel, el nuevo presbítero don Antonio Muñoz y Quiros. Serán padrinos del nuevo misacastano los señores don Teodomiro Boza y Castaño y don Angel Muñoz y Carrillo. Expondrá las excelencias del sacerdocio católico el cura rector de dicha iglesia don José Molina Rivero.

La cantidad recaudada por el Tesoro público de esta provincia durante el día de ayer ascendió á 62.659'65 pesetas, correspondiendo á derechos reales 27'55, al impuesto sobre sellos y asignaciones 299'60, á Aduanas 61.710'73 y á consumos 621'77.

Ha llamado la atención de los concurrentes al real de la feria la ausencia de la guardia civil de infantería en aquel concurrido mercado. De público se decía que aquello obedecía á desavenencias surgidas entre la primera autoridad local y el jefe de la comandancia de la guardia civil.

Mañana deberán pasar la revista anual de clases pasivas, ante el señor interventor de Hacienda, los pensionistas del Montepío civil, cuyos apellidos comienzan por las letras A á la F.

Ha dado á luz con toda felicidad una hermosa niña, la distinguida señora de nuestro querido amigo don Manuel Lopez de Rueda, administrador de los señores duques de Tarifa.

En la secretaría de la Cámara Obrera ha quedado abierta la lista de inscripciones para los que deseen tomar parte en el banquete popular con que será obsequiado el señor Paraiso por el citado organismo.

Informados por personas que nos merecen entero crédito, podemos asegurar que para el día 30 del presente mes se reunirá nuevamente en Madrid el directorio de la Unión Nacional, con el objeto de acordar la publicación de las conclusiones tomadas en la anterior reunión por dicho organismo.

En la primera quincena del próximo mes de Mayo se celebrará en esta capital una asamblea por todas las secciones de la Cámara Obrera en la provincia, para ocuparse especialmente del estudio del próximo presupuesto municipal.

Por fin, despues de continuos incidentes, se ha fijado el día 28 del corriente mes, para la celebración del certamen obrero en el local de Santo Tomás de este Palacio arzobispal.

Todo el que padece tos de cualquier clase que sea, acuda á buscar las Pildoras, Pastillas y Jarabe de S. Blas del Ldo. Lemus, por ser el medicamento que la cura más breve y radicalmente. Farmacia del Correo, Sierpes 31.

Hermosura de la boca. Aliento perfumado siempre; se tiene con Licor del Polo de Orive; el mejor desinfectante y más barato dentífico. Primer premio Congreso IX de Higiene Internacional. Farmacia de "El Globo".

Ódol.—Esta preparación, conocida en el mundo entero, se vende desde algún tiempo en frascos algo más pequeños, al precio de 2 pesetas.

El laboratorio químico Lingner, de Dresden, mandó hacer este frasco para que las personas que no quieren gastar 3'50 pesetas, por primera vez, puedan, sin embargo, con menos dinero, cerciorarse de las virtudes maravillosas del Ódol. Además, son estos maravillosos envases muy propios para regalos.

El Elixir Estomacal de Saiz de Carlos abre el apetito, tonifica y ayuda á las digestiones. Se vende un coche Jardinería nuevo, Alfalfa, 15, á gran razón.

La Theobromina fosfatada "Luque" es el alimento más racional, tanto para los niños de su más tierna edad como para toda persona convalescente. De venta en todas las droguerías, farmacias y ultramarinos.

Ópol de Pérez Compañía, farmacéuticos españoles. De la propia composición, propiedades y gusto, exactamente igual al Ódol. Frasco con onetagetas la octava parte mayor que éste á 2 pesetas. El que conoce Ódol, compre Ópol y compare. "Santo Tomás, ver y creer." Depósito Madrid, Capellanes, 1. Bilbao sus autores. Sevilla, Farmacia de El Globo.

La casa mejor surtida de panderetas, castañuelas, guitarras, pañuelos con fotografías y azelejos pintados, es el Bazar de la Campana.

Para muebles buenos, sólidos y baratos, Simón Marco, Tarifa, 3.

Hemos visto el gran surtido en ófros para camisas de caballero que ha recibido la Numancia, Sierpes 63, y aseguramos no hay casa que presente mejor colección.

Elegantes y bonitos accesorios, pasta pú de Rusia, marfil, nacar y tela, á precios muy económicos, M. Perez, sucesor de Pró.

La antigua casa Au Paris Elegante tiene á disposición de su distinguido clientela los elegantes modelos en sombreros y capotas que esta recibiendo.

Tetuan, 14, entresuelo

Almoneda del café Comercio

Para poder atender á otros negocios, se venden por su precio los efectos de este café y las existentes al por mayor y menor al costo. Cuna, 68, Todos los días de 8 mañana á 6 tarde.

M. Menéndez

Peluquero especial para señoras Velazquez, 7 y 9, Sevilla y Prado, 4, Madrid.

Esta casa ha recibido nuevos y variados modelos en peinetas para levantar la mantilla. Grandes novedades en adornos de piedras para la cabeza.

Sombreros de París últimos modelos

Pomada de la Meca

Conserva la belleza, previene el ontis con las arrugas, quita las pecas. Fídase Bazar Sevillano, casa de Pinto y toda perfumaria.

Antes de comprar muebles visita la casa Manuel Ramirez Alhóndiga, 1, 3 y 7.—Sevilla

Suizo Chico RESTAURANT Y PASTELERIA Sierpes, 43 (Esquina Rivero) SERVICIO ESMERADO PLATO DEL DIA PARA MAÑANA Carnero á la Bretogne

Ubiertos en casa, desde 5 pesetas en adelante, por la calle 6'25.

PETIT-FORNOS RESTAURANT Y PASTELERIA SIERPES, 78 y 80 PLATOS DEL DIA PARA MAÑANA Paella á la valenciana.—Alcauciles á la madre Solomillo á la imperial Helados para mañana Mantecado, fresa y limón granizado

se facilita dinero sobre hipotecas y se compran pagares y boletines del Monte de Piedad. Hernando Colón, 37, de una á cuatro

Para regalos á señoritas, relojes de oro, máquina fina garantizada con iniciales ó nombre grabados y adornos elegantes. Todo por 15 pesetas SIERPES, 49 Bazar-Lozano

ENFERMEDADES NERVIOSAS Curación cierta por el JARABE SAINT MURE en Fort Saint-Espert (Francia). Envío gratuito de un folleto muy interesante. Exijase el nombre de MURE

Es útil saberlo. La casa más económica vende artículos de papelería, artículos de escritorio y en su tienda de Francisco Albien, calle Cervantes, esquina Sierpes, núm. 29, 31 y 33.

Café Campana, 9, y O'Donnell, 1. Toda las noches conciertos, de 7 á 12, la orquesta de damas y caballeros italianos.

Se arrienda en 40 pesetas mensuales la planta baja de la casa calle Palmas, 45, propia para establecimiento.

SEGUNDA CORRIDA PRIMER DIA DE FERIA

Miércoles 18 de Abril de 1900

Seis toros de la renombrada ganadería de don Eduardo Mura, vecino de Sevilla. Espadas: Antonio Facón, Emilio Torres Bombita, y José García Atgabaño.

La plaza presenta un bonito aspecto viéndose en los palcos y balcones de barreras, á hermosísimas mujeres luciendo vistosas mantillas blancas, sevillanas y madroños y vistosos trajes que hacen resaltar más sus bellezas.

La entrada es grande en la sombra de los y centros y buena en los tendidos de sol, verdad es que sufrimos una temperatura de 36'4 centígrados y se necesita afición para aguantar los rubicundos rayos de Febo.

A las cuatro en punto, hora anunciada en los carteles para comenzar el espectáculo, ocuparon el balcón presidencial los señores Menaque, Ayala y Paz.

Despues del paseo de las cuadrillas y de cambiar los peones la seda por el personal, se dió suelta á

Sonajillo De pelo negro, listón, bien puceto y de bonita lámina. Fuentes lo saluda con tres verónicas buenas, que se le aplauden.

El toro en un principio luce de los matados. Despues, con poder, aguantó seis caídas, desquadrándose con tres caídas que dió á los varilargueros y dos bajas en las cuadradas.

El Cuco, despues de una pasada, clava un buen par. Rowa deja otro bueno, toro mandando el primero con otro par.

Fuentes, de gris y oro (igual traje llevan Bombita y Algabaño), blinda y se dirige al de Mura, al que pasa de mulera sobriamente, y entrando al volapié, pinge en hueso. Dos pasas más para una, asocia la buena de la que debía la res. (Muchas palmas.)

Camaron comienza con un buen par. Rowa deja otro bueno, toro mandando el primero con otro par.

Fuentes, de gris y oro (igual traje llevan Bombita y Algabaño), blinda y se dirige al de Mura, al que pasa de mulera sobriamente, y entrando al volapié, pinge en hueso. Dos pasas más para una, asocia la buena de la que debía la res. (Muchas palmas.)

Cárdeno claro, corto de pitones. El bicho sale con una ornada por detrás del codillo izquierdo.

Con voluntad, aunque con escaso poder, aguantó seis puyas á cambio de una caída. Moyano clava un buen par. Pulguita cambiando los terrenos, pasa sin prendes despues de otra pasada clava un par.

Terminó Moyano con medio Bombita comienza pasando muy bien, bresaliendo uno de pecho y dos redondos, y entrando por derecho pincha en hueso (Palmas.)

Más pasas para una estocada tendenciosa, entrando á matar con valentía. El diestro intenta desobedecer con la puntilla, sin acertar. Despues lo hace con el estoque. (Muchas palmas.)

Rompedor

BAZAR ESPAÑOL.-TETUAN 39

Surtido completo en objetos de fantasía y arte para regalos... Francisco Ortiz.-Tetuan, 39.-Sevilla.-No se abre los domingos

SECRETO DEL HAREM

¡Cura segura de la Calvicie! Un testimonio de convencimiento Madrid 3 de Marzo 1900.-Sr. D. Antonio Llerda.-Presene-May Sr. mio: Ruego a V. se sirva anular el contrato que con usted tengo hecho del Secreto del Harem en vista de los buenisimos resultados que he obtenido con el uso de dicha locion vegetal, y, vista de los buenisimos resultados que he obtenido con el uso de dicha locion vegetal, y, vista de los buenisimos resultados que he obtenido con el uso de dicha locion vegetal...

BAZAR SEVILLANO

abierto. Patatero ouelga otro, despues de una salida en falso. Perdigon, despues de una salida y de meter los brazos en otro viaje, sin prender, termina elavando otro par. Algabeño saludó al señor Mensaque y se dirige al mureño, al que dá magníficos peses, concluyendo con unobajo hilado de rodillas; despues termina tan valentia labor con una estocada, citando á recibir. (Ovación.)

Cachucho

A la salida del toro continúa la ovación al Algabeño. El bicho era de pelo negro zaino y bien puesto. Con voluntad recibió seis picotazos á cambio de cuatro caídas que proporcionó á los de aupa.

Cambiada la suerte, cojen los palos Valencia y Malagueño, adornando el morrillo de la res con tres pares y medio. En una salida es achuchado Valencia y por poco tiene un peranceo desagradable.

Senaco

Chorroazo en verdugo y de bonita lámina. A la salida cornea á un caballo, dejando lo para el arrastre. El bicho recibió seis varas, desquitándose en una caída y dos jacos para la hornaya.

A petición del público coje los palos Fuentes y á su estilo deja un magnífico par al cambio. (Muchas palmas.) Puigala ojea medio par, terminando Mayano con otro par.

Bombita enuocata á la res quedada por los muchos capotazos y resacas que le dieron en el segundo toro, pasa de muleta sin parar los pies, siendo desarmado en uso de ellos. Despues de otro pase, entra á matar con coraje, colocando una estocada hasta la mano, de la que muera la res. (Palmas)

Tabaquero

Se apodaba el que cerró plaza, de pelo colorado cjo de percoz y bien puesto. El bicho, que era de mucha cabeza, azaque de escasa fuerza, tomó cinco varas por onatro fonomeñales-caídas y tres jacos para el arrastre.

Entre Patatero y Perdigon adornan á las res con tres pares de recietes. Algabeño se dirige á la res, que despues de los pases toma querencia en de los pases. Entre sacarlo de éstas, y vientos. Intenta el die, que entra al volapié, do que no lo consigue, estocada, que no no dando una magnífica caídas, que no no cesó puntilla. (Muchas palmas)

Comentarios

La corrida de hoy, en conjunto, puede calificarse de buena. Los toros. Todos estaban bien presentados y dieron juego, sin ofrecer grandes dificultades para la mata. Mostraron gran cabeza y algunas fueron muy codiciosas y se dormían al recibir las bañalgaduras.

El primero fué el toro Algabeño y mostró gran cabeza en el primer toro; en donde millas de de gozoso alar y pasó á la mueta, echándose poco en grandes dificultades para la lidia.

El segundo muy voluntario en varas, pero bianoque; en banderillas y mueta á udio y noble. Del tercero declinó lo mismo, pero en banderillas mostrós a go quedado y receloso.

El cuarto, bardo también al hierro, desparanab y queia oger en banderillas; á la muerte llegó defectoso de la vista. Los toros quinto y sexto resultaron los mejores de la tarde, si bien el último fué el único mura, en unato á la defenza que hizo en tablas á la hora de morir.

Los toreros. Fuentes no me convenió. Hay que tener un bin a para juzgar esa apreciación mis, que yo sé lo que Fuentes sabe; presumo lo que o bra y conlido á lo que está obligado por el puesto que hoy oupa entre los dioses mayores de la torería andante. A su primer enemigo la dió tres verónicas buenas, despues algunas más, do á tres quites adonantes, y ese fué todo lo que durante la tarde hizo con el capote. Con la mueta pasó mojado y desconfiado al mureño que rompió plaza y le volvió un pinchazo caído.

Seguidamente entró á recibir, aprovechando y, cuartelado á un modo escandaloso, dejó una superior estocada en todo lo alto, á cabeza pasada.

Señaló una ovación entusiasta—que á si me hubiera parecido completamente justa, si en lugar de salirse de la reunión por pies, hubiera agnataado el decreto en la mueta y herido de frente, en vez de recibir aquella bebilidosas para berit cuando el peligro de una corneada es muy temido.

Al cuarto comenzó á pasarse de lejos, quiz á oyéndolo burillego. Despues le muleto más percoz y, en ensato tuvo ocasión, á hizo bien, para evitar que se descompusese, entró á matar, resultándole una escorada estocada.

Dió luego un pinchazo, que no profundizó por quedarse al toro y echarse fuera el torero y, finalmente, y entrando muy bien, una estocada algo perpendicular y desprendida, que, con la ayuda de los enterradores, bastó para enviar la res al matadero. (Hubo palmas.)

Y vamos á la ovación mayor que escuchó Antonio esta tarde al par archirreperio que clavó al quibero el quinto de la corrida. Con ser muy grande, sin me pararon ohoias y salvas de apinases con que fué premiado aquel magnífico par de rehietes que, seguramente solo clava hoy en esa

del ministerio de Fomento, y por tanto, dada como próxima la reforma del Gabinete, justo era preguntar al presidente del Consejo sobre los nombres de los agraciados con las nuevas carteras y con las vacantes; mas tambien por esta vez el señor Silvela defendió nuestras esperanzas, guardando la mayor reserva. Respecto de la cartera de Estado, que desde el principio del gobierno viene desempeñando, nos dijo ignoraba si seguiría desempeñándola, pues ello dependia del carácter que los sucesos tomaran.

Y termino diciéndonos: «Veremos si mañana puedo ser con ustedes más explícito.» El catalanismo El capitán general de Barcelona, como dijimos, ha visitado al presidente del Consejo, celebrando larga conferencia, en la que, según hemos podido saber, le manifestó que el catalanismo explotado por una minoría de exaltados carecía de interés, reinando hoy completa tranquilidad; lo que prueba el extraordinario desarrollo que actualmente alcanzan las industrias de aquella región. Parece que el presidente reiteró al general obrará con prudencia; pero castigando con energía todas las violaciones de la ley.

A su destino El gobernador de Coruña estuvo anoche á despedirse del señor Silvela, proponiéndose regresar hoy á su destino. (SERVICIO CORRIENTE)

Coroneles de caballería Madrid 18, 8-30 m.—Para mandar el regimiento de caballería de Galicia, ha sido nombrado el coronel don Ricardo Carrundio. A éste le sustituye en el mando del regimiento de lanceros de Villaviciosa el coronel don Enrique Bayles.

Para marinos Madrid 18, 9-30 m.—La Gaceta de hoy publica un decreto anunciando las oposiciones para 20 plazas de la escuela naval flotante. Las solicitudes se recibirán hasta el día 31 de Mayo, empezando los ejercicios el 5 de Junio.

Siguen los cálculos Madrid 18, 10 m.—Segun un ministerial confidencioso, si en el Consejo de hoy inicia la crisis el marqués de Pidal, será «la de vámonos»; mas, si la provoca Silvela, será «váyanse, que nos quedamos.» Se insiste en que el ministro de Marina convino con el presidente que su gestión ministerial estaba terminada, y se afirma que saldrán del Gabinete los ministros de Gracia y Justicia, Marina y Fomento, como anuncióamos esta madrugada, conservando el señor Silvela la cartera de Estado. No obstante, y merced á la división del ministerio de Fomento, los personajes de la situación ministerial tienen onatro vacantes á que optar.

Lo que dice la prensa Madrid 18, 10-30 m.—El Imparcial aplaude la convocatoria para el Congreso hispano-americano, creyendo que este estrechará los vínculos entre España y el nuevo continente. Lamenta figuren en la junta suprema de dicho Congreso nombres que son impopulares en América. Tan feliz iniciativa, elevada á propósito nacional por determinación del gobierno, debe ser noble y patriótico empeño para todos. A España le conviene orsar relación de de jefato é intereses con América, y quizás así pueda servir eficazmente al progreso universal.

El Liberal niega se firme hoy el nombramiento del general que ha de sustituir al capitán general de Canarias, señor Bages. Afirma que el gobierno no tiene prisa en proveer la capitania de Canarias; y que quizás lo haga en lo que resta de semana. Añade que las entrevistas del ministro de la Guerra con algunos generales, ninguna relación tienen con el asunto.

En otro lugar el mismo periódico inserta un artículo firmado por el conocido escritor don Rafael Alkamira, en cuyo trabajo examina la conveniencia de estrechar las relaciones de todo género con las repúblicas sud-africanas y sus antiguas colonias. Basa sus argumentos en los méritos agasajos y cortesías de España y la República Argentina.

El Globo comentando las frases del ministro de la Gobernación, «Tanto insisten en la existencia de una crisis, que alguna vez acertarán» afirma que quiso decir lo de la fábula «tanto va el cántaro á la fuente...» pues se ha demostrado que la actual situación solo se parece á un cántaro vacío y desportillado.

El País dice: Hoy se dará el espectáculo de una crisis más. Se hizo una para dar salida al ultramontano general Polavieja y otra para expulsar al regionalista Durán y Bés.—Y pregunta el periódico: ¿á qué obedece la nueva crisis? Porque no figuran como candidatos los señores Sampedro, Linares, Banóe, Catalina, Cárdenas y marqués de Valdeolmillos?

Escándalos del carlismo Madrid 18, 10-45 m.—Hoy anuncia El País una campaña contra los carlistas. Habla de ciertos escándalos y de la corrupción que á dicho partido viene corroyendo. Publica las cartas que don Ricardo Hernandez, dueño de la imprenta de El Correo Español, dirigió á los señores Barrio y Mier y marqués de Cerralbo, lamentando haberse arrojado, viéndose hoy desatendido y que por tal causa se separa de los modernos jefes del carlismo.

Continúa el misterio Madrid 18 11 m.—Relacionándolo con los cuatro misterios que la prensa de estos días viene publicando referente al probable casamiento de la princesa de Asturias, se cuenta significativamente el hecho de haber almorzado la familia real en el domicilio de los condes de Caserta, padres de don Carlos de Borbón, á quien se considera como futuro esposo de la princesa.

Comidilla taurina Madrid 18, 11-30 m.—La prensa de la mañana se dedica á comentar la retirada que del circo de Madrid ha hecho el diestro Magazantini.

El Imparcial lo demencia por diferencias de la empresa, creyendo que otra vez el próximo domingo con Fuentes y Algabeño.

El Liberal, que tambien se ocupa del asunto, anuncia al propietario señor Nembro, tres ó dos toros, asegurado que ya vendrán los toreros. A más, indica será contratado Lagartijo.

En Palacio

Madrid 18, 2-45 t. (Urgente).—El ministro de Marina ha puesto á la firma de la regente los decretos ascendiendo á tenientes de navio á los alféreces señores Pardo y Arderius, pasando éste á la reserva. El ministro de la Guerra tambien llevó á la firma los decretos sobre mandos de regimientos, que ya telegrafiamos. —Ha cumplimentado á la reina el señor Castellanos, lo que ha sido objeto de comentarios.

Hablando con Silvela

El presidente del Consejo puso á la firma varios decretos de la Presidencia que, según nos dijo, se referían á otras tantas competencias. Nos añadió que el decreto dividiendo en dos el ministerio de Fomento, lo comunicaría al Consejo antes de firmarlo.

Respecto de la solución que ha de tener la crisis próxima, continúa guardando grande reserva. La división del ministerio de Fomento se hará sin reorganizar los servicios, cosa que se deja á las iniciativas de los nuevos ministros. Los sueldos de estos saldrán del capítulo de gratificaciones, y no se reintegrará. Las direcciones subsistirán y los nuevos ministerios se llamarán como se ha dicho.

El presidente del Consejo celebró en su domicilio varias conferencias telefónicas antes de ir á Palacio. Allí habló con el subsecretario de la Presidencia, deteniéndose, acerca del resultado de la crisis, aumenta la expectación.

Consejo de ministros

Madrid 18, 6-45 t. (Urgente).—Ha terminado el Consejo de ministros que tanta expectación ha despertado entre los políticos. El conde de Torreazú dio cuenta de varios expedientes relativos á la reparación de otros tantos templos, que fueron aprobados.

El ministro de la Guerra comunicó que el general Bargas había presentado la dimisión de la capitania de Canarias, proponiendo al general Perez Galdós para sustituirlo. Tambien al general Calleja para la presidencia de la junta encargada del fomento de la cría caballar.

El gobierno dimite

El presidente del Consejo comunicó su proyecto de decreto dividiendo el ministerio de Fomento. Aunque la responsabilidad es suya, dijo quería consultar á sus compañeros antes de someterlo á la regente. Quedó aprobado el decreto que á las siete firmará la reina.

Anuncia el señor Silvela sus propósitos de reorganizar los servicios cumpliendo las promesas hechas en el programa del gobierno, y para tal objeto, dijo se imponía la constitución de un nuevo gobierno, puesto que contaba, de antemano, con las amisiones de los ministros.

Estos señores se felicitaron en sus dimisiones que el presidente les comunicará á la regente. Esta noche jurarán dos nuevos ministros para asistir mañana al Consejo que presidirá la reina, y en el que ocupará Silvela el programa del nuevo gobierno.

Se asegura que los nuevos ministros son los mismos cuyos nombres ya telegrafiamos. Tambien se dice que Rodríguez Sampedro ó el marqués de Aguilár de Campodio irá al ministerio de Estado. Los ministros se posesionarán mañana temprano.

Telegramas de provincias El Torneo nacional Muroia 18, 8 m.—El Torneo nacional celebrado ha resultado muy brillante. Al acto asistió numeroso y distinguido público que tribuló prolongados ovaciones á los vencedores en los asaltos.

El premio que donó S. M. la reina regente para los aficionados al florete, lo ganó don Joaquín Esquivada, y el de la espada, don Isidro para los aficionados al sable, obtuvo don Federico Rodríguez Biza.

El primer premio consistente en 500 pesetas para los aficionados en florete, lo ganó don Emilio Roque, y el segundo, de 125 pesetas, don Carlos León Brontin. De los profesores en sable, ganó el primer premio de 500 pesetas, don Silvio Miglizzo, y el segundo, de 125 pesetas, el reputado maestro Aparicio.

Los demás asaltos que se ejecutaron han sido tambien muy notables. La fiesta ha sido todo por completo á los numerosos aficionados que presenciaron el Torneo.

Signen las huelgas

Bilbao 18, 8-15 m.—Anoche se reunieron en el Centro Obrero los conductores, cobradores y demás empleados de los tranvías eléctricos, acordando, despues de larga discusión, declararse hoy en huelga y constituirse en sociedad de resistencia.

Igual conducta han seguido los albañiles que trabajaban en varias obras de esta capital, pidiendo la expulsión de los trabajos de los operarios que no están asociados.

El general Agustí

Acompañado de su hijo ha llegado á esta capital el general Agustí.—Ray Wamba.

Ejecutado

Valencia 18, 8-40 t. (Urgente).—Hoy á las ocho de la mañana ha sido ejecutado en el pueblo de Villarreal, el reo Miguel Broch. La ejecución la presenciaron gran número de personas.

El reo subió al patibulo sin perder por un momento su serenidad. Una vez ejecutado el cura del pueblo, mosén Borda, dirigió la palabra al vecindario, exhortándolo para que siempre siga el camino de la virtud y no haya que lamentar hechos como el presente.

Las huelgas

Valencia 18, 8-40 t.—Los empleados de la Sociedad valenciana de Tranvías se han declarado en huelga, poniéndose la empresa á admitir á los cobreros despedidos.

Se cree que está solucionada la huelga de obreros cutidores.

El día de las huelgas

Barcelona 18, 5-45 t. (Urgente).—Se ha solucionado la huelga de los operarios fundidores de Mañresa.

El próximo domingo se celebrará en Sarriá un meeting carlista. Hoy por la noche se reunirán en Barcelona los empleados de tranvías, siendo probable que se acuerde celebrar una huelga general.—Simó.

Telegramas del extranjero

La peste en Turquía

Paris 18.—En Javazord, situado en la frontera turca, ha estallado la peste desde hace pocos días, habiéndose registrado 195 defunciones.

España en París

Paris 18.—Hasta dentro de quince días no se abrirá la sección española de la Exposición, por el retraso que sufren las obras de la sección destinada á los productores.

Conflicto

Nueva York 18.—Los obreros de Croton mataron á un agente de la ronda. El gobierno se propone enviar á Italia á los huelguistas que no habitan más de un año en los Estados Unidos. Tímese que ocurran sangrientas colisiones.

Dos noticias

Nueva York 18.—A fines de Mayo llegarán á los Estados Unidos los delegados boer comisionados para tratar de la paz. —Muy pronto se reunirá en Filadelfia la Convención Republicana, donde votará en favor de la intervención diplomática en la guerra anglo boer.

La reina Victoria

Londres 18.—La reina Victoria de Inglaterra ha desistido por ahora de su viaje á Belfast.

Nafragio

Londres 18.—El vapor francés Hache jha naufragado en el cabo Misin, pereciendo ahogados 28 individuos de la tripulación.

Ingléses y boers En Weepener Londres 18.—De Mazou dicen que los exploradores boers anuncian la proximidad de refuerzos á Weepener. La mayoría de los boers quieren levantar el sitio; pero el general Ollivier se opone tenazmente.

Cablegramas de Roberts Se ha recibido un cablegrama oficial de lord Roberts, diciendo que en Weepener hay cercada una columna inglesa. Los boers tuvieron noticia de que los ingleses se dirigían á Weepener por Reddersburg y Rouxville y temiendo ver cortadas las comunicaciones los atacaron con muy poco éxito.

Los ingleses recuperaron á Rouxville. Comisionados transvaalenses Londres 18.—Unos comisionados transvaalenses han visitado en La Haya al ministro de Negocios Extranjeros.

Heridos á Londres Tenerife 18.—Han llegado á este puerto tres transportes ingleses, conduciendo varios oficiales y 355 heridos, procedentes del Natal, continuando su camino hacia Londres.

Transportes al Africa Beira 18.—Continúan llegando á este puerto transportes ingleses, conduciendo personal y material de guerra. Últimamente han fundeado cinco transportes con tropas, material de guerra y ganado, procedentes de la Australia.

Esperáse que en Mayo llegarán 22 transportes conduciendo más ganado. Siguen atacando Londres 18.—Telegrafian de Cronstadt que el general Brabant sigue resistiéndose y que los boers le acometen resacalemente, interceptando el camino á los refuerzos que van hacia Bloemfontein.

Un ataque Londres 18.—Dien de teatro de la guerra que los boers rechazados atacaron el ala izquierda inglesa en Gammesberg. En la colonia del Cabo trabajase con ahinco para excitar en rebelión á los colonos contra Inglaterra.

En Mafeking Londres 18.—Las tropas inglesas del coronel Plummer se han atrincherao fuertemente al noroeste de Mafeking. Los indígenas procedentes de esta ciudad dicen que reina el hambre entre los habitantes de la ciudad.

En el último combate fueron condeñadas al cementerio dos carretas repletas de cadáveres. No se avienen Londres 18.—Los despachos de Buller y Warren relativos al desastre de Spionkop, demuestran la desarmación que existe e aire ambos generales.

El generalísimo Roberts condeña á Warren, acusándolo de incapacidad administrativa y de ser el causante de la derrota de Spionkop.

La prensa dice que el gobierno debe proceder con energía en este asunto.

La crisis Measé hace que se viene hablando de la crisis como única solución para que el señor Silvela pudiera imponer orientación fija al Gabinete y trazar nuevos rumbos, unificándola á la política de su partido.

Desde que las Cortes se cerraron, el cambio de ministros consideróse hecho desastoso y cierto; suceso inapazable e inmediato y, aun cuando los ministros lo negaron en principio y á reservarse últimamente, negábanlo los ministros en, por su encargo, hace ayer mismo, á nadie sorprendió noticia de que ya el Consejo de hoy entregaron todos los secretarios de Estado al señor Silvela sus dimisiones. Estas son con equidad lógica de trabajos realizados en los días últimos y, seguramente, las vacantes serán á estas horas provistas, salvo modificaciones de última hora, agoras á la voluntad del jefe del gobierno.

Seguramente este seguro al frente del Gabinete, y no se da presumir que cambie la significación económico-política del mismo.

La crisis, hoy, servirá al señor Silvela para refrescar el gobierno y poner éste en condiciones de someterse á nueva y árida labor que supone la formación de un nuevo presupuesto.

La aprobación, en Consejo, del proyecto dividiendo en dos el ministerio de Fomento, prueba que al señor Silvela tiene [resultado ya ampliar el número de consejeros y acordados los candidatos.

Probables, casi seguro es, tambien que el señor Silvela deje la cartera de Estado, y á esto se reducen nuestras racionales hipótesis de momento.

Esperámos conocer los nombres de los que jurarán esta noche para señalar—en la edición inmediata—la probable significación del ministerio nuevo.

Noticias de los Telegrafos

(SERVICIO RETRASADO) Como ven á nuestros lectores, la mayoría de las noticias á que hacen referencia estos telegramas están comprobadas en otros publicadores en la edición de la mañana, pues los telegramas llegaron con anterioridad. No obstante, los damos cabida para evitar que el sacrificio que impone, no quede estéril. —N. de la B.)

La mediaja política Madrid 18, 1 madrugada. (Urgente).—El ministro de la Gobernación nos confirmó anoche que en el Consejo de ministros se hoy se tratará de la división del ministerio de Fomento, y que espera motive este asunto la reorganización del Gabinete. Es claro, que ante tanta afirmación, no podemos dejar de preguntarle qué extensión alcanzaría la crisis; mas nuestra curiosidad que dó satisficada. El señor Dato se negó á hablar de ello y no quiso decirnos los nombres de los comisionados á formar ministros. Si logramos saber que el Consejo de ministros de resolver algunos expedientes de carácter urgente, mas nada tratará de combinaciones milites, ni del nombramiento de los senadores vitalicios.

De otra parte, hablando con el jefe del Gobierno éste nos negó haberse fijado en los condeñados ministeriales que publico la prensa, sosteniendo lo que ya nos dijo con anterioridad que era posible se equivocar quienes confían en la proximidad de emociones políticas, especialmente por el Consejo de hoy. Aunque insistimos en preguntarle sobre la división del ministerio de Fomento y cuando se realizara esta, nada nos afirmó, contentando que dijera división de un departamento de la reorganización de los servicios prometidos y que urge cumplirlos. Nos tres pregunté que de ello se tratará en el Consejo de hoy, y que ésta es probable que la regente firmó los decretos.

Sentada la base de una futura división del ministerio de Fomento, y por tanto, dada como próxima la reforma del Gabinete, justo era preguntar al presidente del Consejo sobre los nombres de los agraciados con las nuevas carteras y con las vacantes; mas tambien por esta vez el señor Silvela defendió nuestras esperanzas, guardando la mayor reserva. Respecto de la cartera de Estado, que desde el principio del gobierno viene desempeñando, nos dijo ignoraba si seguiría desempeñándola, pues ello dependia del carácter que los sucesos tomaran.

Y termino diciéndonos: «Veremos si mañana puedo ser con ustedes más explícito.» El catalanismo El capitán general de Barcelona, como dijimos, ha visitado al presidente del Consejo, celebrando larga conferencia, en la que, según hemos podido saber, le manifestó que el catalanismo explotado por una minoría de exaltados carecía de interés, reinando hoy completa tranquilidad; lo que prueba el extraordinario desarrollo que actualmente alcanzan las industrias de aquella región. Parece que el presidente reiteró al general obrará con prudencia; pero castigando con energía todas las violaciones de la ley.

A su destino El gobernador de Coruña estuvo anoche á despedirse del señor Silvela, proponiéndose regresar hoy á su destino. (SERVICIO CORRIENTE)

Coroneles de caballería Madrid 18, 8-30 m.—Para mandar el regimiento de caballería de Galicia, ha sido nombrado el coronel don Ricardo Carrundio. A éste le sustituye en el mando del regimiento de lanceros de Villaviciosa el coronel don Enrique Bayles.

Para marinos Madrid 18, 9-30 m.—La Gaceta de hoy publica un decreto anunciando las oposiciones para 20 plazas de la escuela naval flotante. Las solicitudes se recibirán hasta el día 31 de Mayo, empezando los ejercicios el 5 de Junio.

Siguen los cálculos Madrid 18, 10 m.—Segun un ministerial confidencioso, si en el Consejo de hoy inicia la crisis el marqués de Pidal, será «la de vámonos»; mas, si la provoca Silvela, será «váyanse, que nos quedamos.» Se insiste en que el ministro de Marina convino con el presidente que su gestión ministerial estaba terminada, y se afirma que saldrán del Gabinete los ministros de Gracia y Justicia, Marina y Fomento, como anuncióamos esta madrugada, conservando el señor Silvela la cartera de Estado. No obstante, y merced á la división del ministerio de Fomento, los personajes de la situación ministerial tienen onatro vacantes á que optar.

Diarios oficiales

La GACETA: Ministerio de Estado.—Real decreto creando una junta de patronato y organización con el fin de celebrar en esta corte un Congreso Social y Económico Iberoamericano.

Ministerio de Fomento.—Real orden diondo reglas a las que se han de atemperar las diputaciones provinciales para la organización de las escuelas de Bellas Artes, dispuesta por real decreto de 4 de Enero último.

BOLETIN OFICIAL: Comisión mixta de reclutamiento.—Extracto de los acuerdos tomados por la misma en la sesión del 2 de Abril, acerca de la revisión de los moros de los reemplazos de 1897, 98 y 99.

Fiscalía militar.—Edicto de los juzgados del cuadro de reclutamiento núm. 2 de infantería de marina, citando al recluta de dicho cuadro José Fidalgo Estevez, y de la Capitanía general de esta región citando al soldado del batallón cazadores de Zarbastro, Joaquín Iglesias Sanchez.

Providencias judiciales.—Edictos de los juzgados de la Magdalena, San Vicente, Lora del Rio, Morón, Carmona y Chiclana. Ayuntamientos.—Anuncios de los de Lora de Estepa, Cabezas de San Juan, Villanueva de San Juan, Castilleja de la Cuesta, Fuentes de Andalucía, Palomares, Villamanrique, Ronquillo, Marinaleda y Casariche.

MARRUECOS

La embajada española

A la una de la tarde del día 14 salió de Tanger para Mazagan la embajada española, despidiéndola en el muelle las autoridades marroquíes, el elemento oficial extranjero, los reverendos padres de la Misión Católica y numerosos representantes de la colonia española y de todas las clases sociales de Tanger.

Las baterías de la plaza hicieron la salva correspondiente, contestando a la misma las del acorazado Carlos V.

Al pasar la lancha que conducía al señor ministro cerca del cañonero Martin A. Pinzon fué saludado con la salva reglamentaria. Igual saludo le fué tributado al llegar al acorazado Carlos V.

Le despedida hecha a la embajada española ha sido de las más afectuosas que se han presenciado en Tanger.

La embajada se compone del siguiente personal: señor don Emilio de Ojeda, ministro plenipotenciario y enviado extraordinario de España en Marruecos; fray Francisco María Osvera, prefecto de las Misiones Católicas; señor don Eduardo Alvarez y Arambay, teniente coronel jefe de la comisión científica militar española; don Manuel Cuadros, primer intérprete; don Francisco Ayerra, capitán de artillería, teniente coronel de ejército; don Rafael M. de G. Rodríguez, secretario agregado a la embajada; don Jaime de Ojeda, agregado diplomático; don Reginaldo Ruiz y Orsatti, jefe de la legación según intérprete de la embajada; doctor don Alfonso Cerdeiro, médico naval.

Don Manuel de Baritez, teniente de artillería, profesor militar; fray Domingo Garcia, cónsul de la Misión Católica. Además un maestro de armas de la fábrica militar de Oujda, hombre inteligentísimo, verdadero artista, y un obrero de la fábrica de frías de Oujda, que hace maravillas en el tiro al blanco.

Acompañan también al señor ministro su señora e hijo.

Trasatlánticos

Vapores de la Compañía Trasatlántica. El viernes 13, saldrá de Colombo para Singa-

apore el Alicante; el sábado 14, llegó a Mahón el Montevideo, y el domingo 15, salieron de Mahón para Barcelona el Villaverde y de Las Palmas para Cádiz el Cataluña y llegaron a Liverpool el San Francisco y a Lisboa el Alfonso XIII.

Información militar

Ha sido desestimada la instancia presentada por el primer teniente del tercer regimiento de zapadores-minadores don Carlos Bernal y García, que solicitaba el pase a la situación de excedente de esta región. —El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra publica la relación nominal de los sargentos en activo y licenciados que han sido significados para destinos civiles.

Circo gallístico

Con buena entrada se ha verificado la fiesta de hoy. Matriouláronse 20 gallos y se concertaron seis quimeras.

Preside el señor Morón que dá la señal 1.º Dos pollos de tres libras y siete y media onzas y 20 milímetros de puya. Uno gallino negro de Cristóbal y otro colorado de Rafael. Ganó el de éste 50 pesetas apostadas.

2.º Dos pollos de tres y ocho y puya 16. Era uno colorado de Moyano y otro jabao de Palma, y en tanto que Moyano parecía al segundo de la tarde, el de Palma le ganaba 20 pesetas.

3.º Dos pollos de tres y onces y 20 de puya. Uno jiro que era de Rodrigo y otro colorado de Juan Dulce, quien ganó los cinco duros.

4.º Dos pollos de tres y cuatro y media y 15 de puya. Uno jiro de la autoridad de Bormujos y otro cenizo de Laines. Ganó despues de una larga pelea el veterano Ramirez 25 pesetas.

5.º Dos jaes tuertas de tres y onces. Una jabada de Carrión y otra blanca de Huelva, ganando Carrión las 125 pesetas apostadas.

6.º Dos pollos, uno de Ramirez de tres y una y 15 milímetros, con otro de Laines colorado, de tres y dos y 16 de puya, peleándose este al contrario a 15 y ganando las 25 pesetas apostadas.

Resumen.—Las peleas primera y quinta, superiores; las demás muy buenas. En conjunto ha sido la de hoy una vista superior, por haber dado mucho juego y atravesarse mucho dinero.

Para mañana hay concertadas pocas de mucho trono.

Incendio en La Línea

Se han recibido nuevas noticias ampliando de las telégrafas durante el embargo y la incandescencia, sobre el incendio ocurrido en La Línea de la Concepción.

En la noche del domingo último se inició un fuego en una barraca situada detrás de la plaza de toros, y que estaba habitada por una mujer y dos hombres, que en aquellos momentos estaban entregados al sueño.

El fuego, dada la condición de la barraca, debió tomar rápido incremento puesto que no dió tiempo a que pudieran abandonar todos los que estaban dentro.

Uno de los hombres quedó carbonizado; la mujer, cuando fué sacada, había sufrido graves quemaduras y el otro individuo también sufrió algunas quemaduras, pero leves.

Por pronto que andieron los vestios de aquellos alrededores para prestar auxilio, a su llegada, el fuego se había ya propagado a otra barraca y a ambas las había reducido a cenizas.

El muerto fué sacado y conducido al depósito del cementerio. La pobre mujer, cuyo estado era gravísimo, fué trasladada a la casa de socorro,

donde falleció al día siguiente de resultados de las quemaduras.

UN ROBO EN EL EMPALME

Muerto por la guardia civil

Anoche salió del cuartel de la guardia civil de la Macarena una pareja compuesta de los guardias José González García y Andrés Márquez Angulo, dirigiéndose al camino de la Rinconada, próximo al empalme de la línea de Madrid a Cádiz, para prestar el servicio de vigilancia de ferias y garantizar el tránsito de los que concurren a la de esta capital.

Los citados guardias se apostaron en un vallado próximo a la fábrica de petróleo La Lucilina.

Serían próximamente las diez de la noche, cuando los guardias observaron que dos hombres sacaban de un sembrado de cebada un gran tonel, dirigiéndolo al camino, donde le esperaba un carro.

Uno de los guardias dió la voz de ¡alto! a la guardia civil a cuya voz los expresados sujetos se ocultaron en la cebada.

Los dos guardias se dirigieron al sembrado, deteniendo a los ladrones. Al mismo tiempo observó el guardia González García que el carretero fustigaba a las caballerías con ánimo de darse a la fuga, pero el citado guardia se dirigió al carro, deteniendo su marcha.

Entonces el carretero se adelantó sobre el guardia, tratando de desarmarlo, viéndose precisado el de la benemerita a hacer uso del fusil, causando la muerte al carretero. Este llamábase José el Gallego.

Los dos detenidos se llaman Francisco Pinedo Morado y José Campo García.

Uno de estos desempeñaba un cargo de confianza en la fábrica La Lucilina, de donde venía sustrayendo grandes cantidades de benzina en bruto.

Anoche tenían preparados dos barriles con más de 20 arrobas de dicho líquido, cuando fueron sorprendidos por la benemerita.

En este asunto ha intervenido como juez don Cristóbal del Campo.

Las primeras diligencias fueron practicadas por el teniente don Tiburcio Moratalla.

Esta tarde se ha procedido al levantamiento del cadáver, asistiendo un médico militar nombrado por la plaza.

Los sucesos de hoy

Un guapo.—Esta mañana fué detenido un individuo llamado Joaquín Sáenz Fernandez, que promovió fuerte escándalo en la calle de las Duonías, amenazando a los transeúntes con un cuchillo que le fué interceptado en el momento de la captura.

El Sáenz Fernandez es sujeto de malos antecedentes, y en la actualidad se encuentra pendiente de un proceso que se le instruye por lesiones. Esta tarde ha pasado a la cárcel a disposición del juzgado.

El robo.—En el real de la feria fué dado cuenta esta mañana un robo de corta entidad que hurtó varios efectos en uno de los puestos de los establecimientos.

Principio de incendio.—En el tablao de la Pasarela se inició esta madrugada un incendio producido por un escape de gas, a causa de hallarse cortada en una extensión de cinco metros la tubería.

El incendio fué sofocado por los operarios de la empresa, sin grandes esfuerzos. En el lugar de la ocurrencia estuvieron el alcalde señor Checa y varios concejales.

Buena paliza.—En el Hospital central ha sido curada hoy Justa Cuenca Hidalgo que a consecuencia de una paliza que le propinó un individuo en la calle Divina Pastora, presentaba fuertes contusiones y erosiones en distintas partes del cuerpo. El valiente no fué detenido.

Intento de atraco

En las primeras horas de la mañana ocurrió un suceso que indica hasta qué punto llega la audacia de los rateros.

A las cinco próximamente de la mañana transitaba por la citada vía un individuo, forastero, buscando sitio donde alojarse.

Don rateros que a lo que parece le venían siguiendo desde antes, se le acercaron, y fingiéndose agentes de la policía secreta le intimaron para que fuera con ellos a la prevención.

El forastero, sorprendido por la actitud de los fingidos guardias, los siguió sin resistencia, creyendo que efectivamente le llevaban detenido; pero al llegar a un callejón próximo los de la secreta le acometieron navaja en mano exigiéndole con amenazas cuanto dinero llevase consigo.

El forastero comprendió entonces la farsa y no muy conforme sin duda en acceder a la pretensión de los cacos, se defendió como pudo, dándose tan buena maña que logró ponerlos en precipitada fuga.

Para preparar los vinos medicinales deben escogerse siempre vinos viejos y de buena calidad; no es indiferente usar vino tinto o blanco, de este ó del otro país, pues no tienen las mismas propiedades, y de consiguiente no ejercen igual acción sobre la economía animal. También hay una diferencia muy notable entre los vinos secos y los azucarados. Los vinos blancos secos son por lo común más ó menos agrios, como los de Seca, Rueda, etc., y deben emplearse con preferencia en la preparación del vino esotico, del vino antiscorbutico, etc. Los vinos tintos tienen, por lo general, más cuerpo que los blancos y son más tónicos, como, por ejemplo, los de Valdepeñas, de Toro, de Valdehórrias, etc., y se usan para preparar el vino cordial, el de quina, el amargo, etc. En fin, los vinos generosos tinto ó blanco, como los de Madera, de Alicante, Málaga, Peralta, Jerez, Tardela, Lunel, Pfrontignan, etc., son todavía tónicos más poderosos, y sobre todo más excitantes; por lo cual, su dosis debe ser menor considerable. Pueden por lo mismo emplearse en lugar del vino tinto, para preparar el de quina ó los vinos compuestos, como el líquido de Sydenham, el líquido de Rousseau, etc. LA AGALICOKINA del profesor Audebert está preparada con vino tinto viejo de una de las comarcas últimamente expresadas y es un vino tónico y excitante. LA AGALICOKINA es como el doctor Kober de Hamburgo, hay que tomarla más bien que en dosis crecidas de una sola vez, en dosis limitadas y a menudo, ya sea durante el día ó la noche. La fiabilidad propia de los convalescentes de larga enfermedad y los devaluados, a los cuales están sujetos los repartos con el uso de LA AGALICOKINA en el modo antes expresado. La Coca, que es uno de sus principales componentes, les nutre y les da la tonificación y robustece. EL VINO DE LA AGALICOKINA-GESELLSCHAFT, P. RIZ Amat y C.ª, Valencia.

Reglamento de la Plaza de Toros. Se vende encuadernado a 25 céntimos cada ejemplar, en la Administración de este periódico.

Sección religiosa. SANTOS DE HOY. San Eleuterio, obispo y su madre Santa Antia mártir. SANTOS DE MAÑANA. San León IX, papa y confesor. LITURGIA. El oficio y misa de la octava, rito semi-doble, color blanco. CUARENTA HORAS. El jubileo en la iglesia de Santa Isabel.

Sección de espectáculos. FUNCIONES PARA HOY. TEATRO CERVANTES. Compañía cómico-lírica. A las ocho y media, Misa Pascha. Tiro con silla por Geraldine.—A las nueve y media, 40 años, 15 carneros, 58 carneros, 6 machos, 42 ovejas, 0 cabras. Precios para el entrador: Torca, buques y vacas de 1'25 a 1'45; novillos, machos de 1'75 a 2'00 carneros, machos, ovejas y cabras de 1'20 a 1'25. Precios al público: Reses mayores de 1'40 a 2'20; torera de 3'50 a 4'00; carnero, macho, oveja y cabra de 1'20 a 1'60.

Existencia anterior, 900. Entradas hoy, 1390 arrobas nuevo. Precio: Nuevo de 41 1/8 a 41 3/4.

Sección de espectáculos. FUNCIONES PARA HOY. TEATRO SAN FERNANDO.—Compañía de ópera. La Bohème.—A las ocho y media. TEATRO OBYVANT.—Compañía cómico-lírica. Hoy nuevas no hay función. Se disponen las últimas funciones y el beneficio de la Geraldine. TEATRO DEL DUQUE.—Compañía cómico-lírica. A las ocho, La buena sombra.—A las nueve, Papa Galdino.—A las diez, Gigantes y cabezudos.—A las once, Cinematógrafo y Los presupuestos de Villapiedra.

Sección religiosa. Avisos oficiales. Orden de la plaza del día 16 de Abril de 1900. Servicio para el 17. Jefe de día el teniente coronel de Granada don Francisco de la Corte. Hospital y provisiones el capitán de idem don Vicente Soler. Parada: Granada. De orden de S. Antonio Ibot. —El comandante sargento mayor Camp. DE EL NOTICIERO SEVILLANO

VINO DE KOLA COMPUESTO DE PINEDO

(Tónico nutritivo). Kola, coca, cacao y guarana, etc. para combatir la anemia, raquitismo, afecciones nerviosas, cardíacas y estomacales. Recomendado a los convalecientes, a las señoras durante el embarazo y la lactancia y a todos los que tienen que ejecutar trabajos intelectuales y físicos pesados. Funtos de venta: Bilbao: farmacias de Pinado e Hijo, Cruz, 10, y Gran Vía, 14. Sevilla: Farmacia del Doctor Delgado, Totuán, 20, y Droguería de Marín y Compañía, Universidad, 4.—Cádiz: Farmacia de Matute Hermanos.

CÁPSULAS MATHEY-CAYLUS de Copaiba, Cubeba y Sándalo. MALES SECRETOS de la Vejiga. Enfermedades de la Vejiga. Cólicos, Diarrea, Disenteria. CREMA DE BISMUTO de GRIMAULT y C.ª de Paris. El Bismuto es un medicamento heróico empleado con éxito indiscutible contra los Cólicos, Diarreas, Disenterias, Gastritis, Gastralgias, Hinchazones, Dolores de estomago, Ulcerações del Intestino y Diarreas coleriformes. La Crema ofrece sobre los polvos de Bismuto la ventaja de obrar más rápidamente, de hallarse en estado de división extrema y de formar con el agua una agradable bebida láctea.

Servicios de la Compañía Trasatlántica

de Barcelona. Línea de Venezuela y Colombia. El día 15 de cada mes saldrá de Cádiz un vapor admitiendo carga y pasaje directo y sin trasbordo para las Palmas, Puerto Rico, Habana, Colón, San Pedro de Macoris, Nueva Orleans y los puertos del Mar del Pacífico. Línea de las Antillas. El día 20 de cada mes saldrá de Cádiz un vapor directamente y sin trasbordo para las Palmas, Puerto Rico, Habana, Progreso y Veracruz, y con trasbordo para Ponce, Mayaguez, Aguadilla, Arecibo, Frontera, San Juan Bautista de los Rios, Tampa, Turkey, Campeche, Laguna, Coahuacocoles, Nantia, Minatitlan, Toluca y New-Orleans. Línea de Filipinas. Trece viajes anuales, saliendo cada cuatro semanas de Liverpool con escalas en Coruña, Vigo, Lisboa (facultativa), Cádiz, Cartagena, Valencia y Barcelona. Para Manila, Cebu, Aden, Colombo, Singapore, Ho-Io y Manila, admitiendo carga con trasbordo para los puertos de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia. Línea de Buenos-Aires. El día 7 de cada mes saldrá de Cádiz un vapor para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos-Aires. Línea de Fernando Póo. Con escalas en las Palmas (Gran Canaria), puertos de la costa occidental de África y golfo de Guinea. Seis viajes al año, partiendo de Marsella y con escalas en Barcelona y Oadix, saliendo de este último puerto cada dos meses el día 30. Línea de Canarias. El día 21 de cada mes saldrá de Cádiz un vapor admitiendo carga y pasaje para Casablanca, Mazagan, Las Palmas y Santa Cruz de Tenerife. Servicio de Tánger. Sale de Cádiz un vapor los lunes, miércoles y viernes los martes, jueves y sábados con prolongación a Algeciras y Gibraltar. PARA MÁS INFORMES DIRIJIRSE A SU CONSIGNATARIO D. Eduardo Roldán-Abades, 19, Sevilla.

DEBILIDAD, ANEMIA ENFERMEDADES DE INFANCIA son combatidas con éxito por la FUCOGLYCINA GRESSY. Este Jarabe, agradable al paladar, posee las mismas propiedades que el Aceite de Hígado de Bacalao. LE PERDRIEL & C.ª, Paris y en todas las Farmacias.

IBARRA Y COMPAÑIA SEVILLA. Línea regular de vapores. Entre Bilbao, Marsella, Sevilla y puertos interiores de España y Francia. Dos salidas semanales de los puertos comprendidos entre Bilbao y Marsella. Servicio semanal entre Pasajes, Gijón y Sevilla. Tres salidas mensuales de todos los dichos puertos hasta Sevilla. Servicio quincenal entre Bayona y Burdeos. Se admiten carga y pasajeros con correo para Rotterdam y puertos del Norte de Francia. Para más informes, oficinas de la Dirección y D. Joaquín de Arco, consignatario.

SALON BETTINI

Sierpes, 19. Gran surtido de fotografías de todos modelos desde 70 pta. en adelante y material de todas clases; cilindros en blanco desde un peseta. Impresiones desde 2'50 en adelante. Sesiones de estudio a doce de la noche. Cinco audiciones de Fonógrafo Bettini y de viajes alrededor del mundo, 25 céntimos. Una tarjeta de abono para cinco sesiones, una peseta. Los jueves días de moda se audiciones con el Gran Concert.

“San José”, Gran Panadería y Pastelería. Casa especial para la elaboración de pan de Viena. Panes superiores Catalán, Francés, Italiano, Madrileño y de Sevilla de la mejor calidad.—Recientes é importantes mejoras en el ramo de Pastelería. Tortas y pastas de varias clases. Fábrica: Palmas, 107. Despacho: Sta. María de Gracia, 7. Servicio a domicilio.

A LAS SEÑORAS. Pechos aumete y dureza, formosidad, etc. (pronto y sin peligro). Glosarios, viruelas, manchas y pecas oscuras. Pedir gratis catálogo de productos Womah para la belleza, a La Avispa, Alcalá, 28, Madrid. Envío a provincias.

Amueblados. A todo lujo se alquilan habitaciones en un edificio en calle de San Mateo, 8, dan razón.

CUHÁ GRATA SIN OPERAR DE LA SORDERA. ZUMBIDOS, FLUJOS y todas las enfermedades de los OÍDOS. EN 300 ENFERMOS 300 CURAS. CONSULTORIO TRUMPION 4 pta. cña. Venta botica y Gabinete Médico-Anatómico, Alcalá, 23, 7. Prospecto especial. Consultas gratis y por carta de fuera. Va correo por valor sellos 0,15 libras.

Se venden en Sevilla droguería de S.ª de Morillas, Plaza Encarnación, 28. CASAMIENTOS: Fernández, Martín López, 51.—BUJA: Pérez Fernández: farmacia.—SANTOUBAL: MAYOR, Lopez Cabrera, farmacia, y UTRERA, Torres Fernández, farmacia.

Porcelana para el fuego, en fragmentos, cacerolas, sartenes, Paños y Paños. Traducciones. Adosales con palabras. LECCIONES a domicilio de las asignaturas de la sección de ciencias del bachillerato; cálculo mercantil y preparación para carreras especiales. Honorarios módicos. Resón SEVILLA POSTAL, Jovelanos, 8.

Casamientos. Verdadera agencia, digna, de ambos sexos. Discreción, reserva y confianza. Única garantía admisible: buenas referencias morales. Tramitación de expedientes, dispensas, etc. etc. Se gozaron también asuntos legales. Informes en serio, don Francisco M. Vallejo, San Clemente, 19, Sevilla.

Huéspedes a familias y casas de. Los llevarán de esta casa a cualquier lusion y tambien los que quieran casas, pisos, habitaciones, con o sin muebles y solo para dormir. Mantener, núm. 5.

Sellos antiguos y raros de España y extranjeros. Fotogramas, cilindros y películas de ocasión. Dirijirse al señor S. Calderón, calle Argote Molina, núm. 26.

Subasta. Por suceso del consorcio de familia del moror D. Emilio Maucha. Muñitos se saca a pública subasta media casa en esta ciudad, calle Mercaderes, 77, novísimo y 50 actual. Los títulos de propiedad están de manifiesto en la Notaría de D. José María del Rey, calle San Eloy, núm. 22, en cuyo estudio tendrá lugar el acto, el día 21 de Mayo próximo.

Se arriendan las casas calle Carretera, 25, y una accesorio calle Orfila, núm. 6. Ramón Duque, 15.

Se arriendan un piso principal en calle Arto, 29, y un almacén en calle Ouesta del Rosario, 44. Luchana, 22, dan razón.

Trilladora. R. Homayá e Hijos, de privilegio de los dos vapores y aparato para cortar y machacar el paja, se vende. Fábrica de San Clemente ó Barar Inglés.

Cristales planos de todas clases y tamaños, espejos, espejos grupos para montañas y de color para interiores. S. Castellano, ruente y Pelón 18.

A los propietarios. REQUISITOS PARA ARRIBAR un buen papel, impresión clara y elegante, a 8 reales el ciento. Se vende en la administración de este periódico.